

## Pérez Esquivel propone un frente de trabajadores latinoamericanos

PORTO ALEGRE, (Brasil), 16 de febrero (DPA).— El argentino Adolfo Pérez Esquivel, premio Nobel de la paz de 1980, quien llegó hoy a esta capital brasileña, propuso la formación de un pacto amplio entre los trabajadores del continente latinoamericano.

Según Esquivel, ese acuer-

do no tendría solamente un carácter sindical, y debería iniciarse a través del intercambio de experiencias y la ampliación de la solidaridad entre los trabajadores de América Latina.

Asimismo, anunció la disposición del secretario de Justicia y No-Violencia, que en-

cabeza en Argentina, de convocar todavía este año a un encuentro de trabajadores latinoamericanos, "especialmente los procedentes del Cono Sur".

Esa reunión será el marco inicial al pacto laborista latinoamericano que, según Esquivel, terminará por ampliarse "posiblemente a todo el mundo. No hay ejércitos, no hay gobiernos que resistan a esa unión".

El Nobel de la paz destacó, sin embargo, que la concreción de su propuesta podrá ser dificultada por la situación de algunos países del continente, donde la representación sindical ha sido prohibida, tales como Argentina, Bolivia, Paraguay y Uruguay.

En cuanto a Brasil, Esquivel consideró que la estructura sindical actualmente existente representa poco, comparada con las que actúan en Europa y Estados Unidos.

Esquivel participó ayer de una manifestación de solidaridad con el ex sindicalista brasileño Luis Ignacio Da Silva, Lula, actual presidente del opositor Partido laborista, y quien deberá ser juzgado por una corte militar, acusado de subversión y estímulo a la desobediencia colectiva a las leyes.

Lula fue encuadrado en la Ley de Seguridad Nacional por su participación en la huelga de 41 días que sostuvieron, en abril y mayo del año pasado, los metalúrgicos de la región industrial del ABC, en Sao Paulo, y Esquivel, así como varias entidades sindicales y políticas de Europa y Estados Unidos, prometió venir a Brasil para presenciar el juicio.

## Esta semana Argentina responderá al Papa, sobre el diferendo con Chile

BUENOS AIRES, 16 de diciembre (EFE).— Durante la semana que se inicia deliberrará el Comité Militar argentino para continuar analizando, en su etapa final, los antecedentes y actuales circunstancias de la mediación papal en el diferendo austral con Chile.

La reunión —prosecución de la realizada el pasado martes— servirá para considerar el documento elaborado por una comisión compuesta por representantes de las tres armas, el Estado mayor con-

junto, la presidencia de la nación y la cancillería.

Dicho documento, una vez aprobado, será el que se enviará a la santa sede para responder a la propuesta efectuada el doce de diciembre de 1980 por el papa Juan Pablo II a los cancilleres de Argentina y Chile, Carlos Pastor y René Rojas Galdames.

El pontífice es el mediador en el conflicto que mantienen Argentina y Chile por islas y aguas del extremo sur del continente.

Probablemente el comité militar sesionará el martes,

con la asistencia de los comandantes en jefe del ejército, general Leopoldo Galtieri, de la armada, almirante Armando Lambruschini, y de la fuerza aérea, brigadir Omar Graffigna.

También intervendrán en el encuentro el presidente, general Jorge Videla, y su sucesor el general Roberto Viola.

Por otra parte Chile entregó su respuesta a la proposición papal del pasado 12 de diciembre en enero último y sus términos no han sido dados a conocer debido a la especial petición del representante vaticano, cardenal Antonio Samore, con el objeto de no entorpecer la decisión final, mientras tanto Argentina ha postergado hasta el momento sus planteamientos, pero se estima que en el curso de esta semana podría ser enviada a Roma.

Asimismo los arzobispos de Valparaíso, Chile, y de Mendoza, Argentina, monseñores Emilio Tagle Covarrubias y Vicente Zaspé, respectivamente, concelebraron en la víspera una misa por el éxito de la mediación papal en el conflicto austral ante miles de fieles que se congregaron en la parroquia de la Virgen del Carmen de Villa del Mar, a unos 100 kilómetros de esta capital.

El acto religioso contó con la presencia del intendente regional subrogante, contralmirante Guillermo Aldamvy, y del auditor de la nunciatura apostólica de la Santa Sede, monseñor Umberto Pracchia, además de representantes consulares argentinos.